
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 24 FEBBRAIO 2021 

N. 04/2021 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:30 di mercoledì 24 febbraio 2021 per discutere 

il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 03/2021 del 10.02.2021; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Procedura di aggiornamento Albo in caso di sospensione (Parlante); 

4. Approvazione schema PTPCT (Roderi); 

4 bis Adeguamento sito Ordine all’uso di SPID e deliberazioni conseguenti 

5. DGR n. 4317 del 15.02.2021: recepimento linee guida sismica (Finzi); 

6. Circolare per Voucher formazione gratuita e Circolare per le elezioni del Consiglio 

dell’Ordine – finalizzazione; 

7. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP (Baretich); 

8. Varie ed eventuali. 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Giam-

battista Gruosso, Silvia Fagioli, Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Gabriella Par-

lante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Assenti: - 

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la 



 

presenza del numero legale. 

Finzi invita il Direttore della Fondazione a rimanere collegato, dopo il C.d.A della Fondazione stessa 

appena concluso, per anticipare un punto delle Varie e precisamente per formalizzare le modalità 

di gestione dei corsi in materia di Antincendio. 

Luraschi riferisce che se da un lato è evidente che la circolare 669 del CNI può esprimersi sulle 

modalità di attribuzione dei CFP, non altrettanto è vero per l’erogazione delle OAA (ore di aggior-

namento antincendio) che sono gestite dall’Ordine proponente con corsi che sono autorizzati dal 

Ministero tramite la Direzione Regionale VVF. 

- Si chiede al Consiglio di esprimersi sul fatto che lo stesso corso che potrebbe erogare sia CFP 

ed OAA possa limitare unicamente i CFP (solo per i colleghi di altri Ordini che debbono sottostare 

al limite del 10% degli iscritti) secondo disciplina dettata dal CNI.  

Il Consiglio approva. (Del. 01) 

- Nel valore numerico degli iscritti si deve considerare il numero massimo previsto od il numero 

effettivo che vi partecipano: in questa seconda ipotesi il 10% verrà conosciuto solo a corso iniziato 

con tutti i problemi del caso. Il Consiglio opta per la seconda opzione. 

- La circolare esprime il concetto di territorialità: nel caso che più Ordini o Collegi presentino 

domanda congiunta il territorio di riferimento risulterà dall’unione dei territori degli Ordini e/o Collegi 

richiedenti. La somma dei territori è da intendersi intesa per omogeneità di categoria professionali. 

Il Consiglio concorda. 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 03/2021 DEL 10/02/2021 

Il verbale n. 03/21 del 10/02/2021 viene approvato. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del.02 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 22 

- Provenienti da altri Ordini: n. 7 



 

- Re-iscritti: n. 2 

- Reintegrati: n. 6 vedi oltre 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 18 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 3 

- Deceduti: n. 5 

- Sospesi: n. 1 vedi oltre 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. 

(Del.  02) 

Il Consigliere Segretario riferisce sulle comunicazioni del Consiglio di Disciplina e precisa-

mente:  

• Notifica della sospensione per morosità a 1 ingegnere come da elenco in allegato al presente 

verbale  

• Revoca della sospensione di morosità per i seguenti 6 ingegneri che hanno provveduto al paga-

mento delle quote pregresse e che pertanto vengono reintegrati in Albo: ..omissis…. 

Il Consiglio prende atto. 

Il bilancio chiude in positivo di +10 iscritti 

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11720 (di cui: 342 sezione iscritti sez. B; 4 società di 

professionisti). 

3. PROCEDURA DI AGGIORNAMENTO ALBO IN CASO DI SOSPENSIONE (PARLANTE) Del. 03 

Il Consigliere Segretario propone al Consiglio di velocizzare la procedura, autorizzando la Segre-

teria a procedere all’aggiornamento dell’Albo non appena abbia ricevuto i disposti di sospensione 

/ revoca dalla segreteria del Consiglio di Disciplina, senza attendere la successiva riunione del 

Consiglio OIM nella quale se ne darà notizia. 

Il Consiglio delibera che la Segreteria provveda immediatamente all’aggiornamento dell’Albo alla 



 

ricezione del disposto del Consiglio di Disciplina eventuale reintegro in caso di sospensione per 

morosità, dandone notizia al Consiglio per la presa d’atto nella prima seduta utile. 

La stessa procedura vale anche per le sospensioni per morosità. 

Letto e approvato seduta stante 

4. APPROVAZIONE SCHEMA PTPCT (RODERI) Del. 04 

Roderi riferisce che è stata condotta una profonda revisione del Piano Triennale di Prevenzione 

della Corruzione e Trasparenza, adeguandolo alle indicazioni del Piano Nazionale Anticorruzione 

e focalizzate dalle ultime sessioni di istruzioni condotte dal CNI.   

Allo schema sono allegati tre documenti: 

- Registro dei rischi corruttivi 

- Misure di mitigazione dei rischi e controllo 

- Obblighi di trasparenza 

cui si aggiunge il piano triennale di formazione che recepiamo dal CNI. 

Il Consiglio approva lo schema di PTPCT 2021-2023. 

Lo schema sarà messo sul sito per eventuali osservazioni degli iscritti e stakeholder e ripresentato 

in Consiglio il 24 marzo p.v. con le eventuali modifiche per l’approvazione del Consiglio.  

A fine marzo, sarà quindi pubblicato definitivamente. 

5. DGR N. 4317 DEL 15.02.2021: RECEPIMENTO LINEE GUIDA SISMICA (FINZI) 

Finzi riferisce che i lavori del gruppo con Regione Lombardia per la semplificazione delle pratiche 

sismiche hanno avuto una vigorosa accelerazione con la definizione e declinazione specifica delle 

tre categorie di rilevanza delle opere ad interpretazione delle Linee Guida emesse dal Ministero. 

La D.G.R. sarà operativa dall’8 marzo prossimo. Si tratta di un buon risultato della cooperazione 

con i dipartimenti interessati della Regione Lombardia, ed è stato ottenuto un vantaggio per tutti i 

professionisti. 

4 BIS ADEGUAMENTO SITO ORDINE ALL’USO DI SPID E DELIBERAZIONI CONSEGUENTI 



 

del. 05 

Serioli, invitato appositamente, riferisce che occorre implementare sul sito una serie di chiamate 

per poter riconoscere l'utente tramite SPID, come richiesto dal DL 76/2020 (Decreto Semplifica-

zioni) convertito nella Legge 120/2020 che prevede che “…entro il 28/02/2021 tutte le amministra-

zioni sono tenute ad avviare il passaggio dalle diverse modalità di autenticazione online al Sistema 

Pubblico di Identità Digitale – SPID e alla Carta d'Identità Elettronica.” Il DL prevede anche che 

entro il 30 settembre 2021 debbano essere disattivate le attuali utenze (ammesso che tutti gli iscritti 

si dotino di spid).  

L’accesso con lo SPID di secondo livello potrebbe ad esempio servire per fare modificare i dati 

personali direttamente dall'iscritto. 

Finzi domanda quali sono i costi e le attività/servizi che si potrebbero implementare. Serioli riferisce 

che il costo per l'aggiornamento del sito è dell’ordine dei 4.000,00 euro e che dovrebbe essere 

pronto in 4 settimane. 

Esce Gruosso che si esprime favorevolmente. 

Dopo discussione, il Consiglio delibera di avviare il progetto SPID e la spesa conseguente. Nel 

prossimo mese si deciderà quali attività si potranno gestire con la login tramite lo SPID di secondo 

livello. 

Il Tesoriere riferisce che i fondi sono disponibili. 

6. CIRCOLARE PER VOUCHER FORMAZIONE GRATUITA E CIRCOLARE PER LE ELEZIONI 

DEL CONSIGLIO DELL’ORDINE – FINALIZZAZIONE Del. 06    

Il testo della circolare relativa ai voucher per la frequenza gratuita ad un corso da 3 CFP per tutti 

gli iscritti in regola con le quote è stato modificato in seguito alla ricezione delle osservazioni da 

parte dei Consiglieri. Il testo è approvato e sarà inviato agli iscritti. 

Anche la circolare agli iscritti per le informazioni sulle elezioni è in attesa di essere inviata; il Con-

siglio approva l'ultima versione che quindi sarà inviata agli iscritti. 



 

Esce Vannucchi. 

7. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) Del. 07 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli 

allegati elenchi degli eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla 

riunione del CpD del 10 febbraio 2021, a cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (21 eventi 

per 104 cfp per corsi organizzati dalle commissioni) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi 

Il Consiglio quindi 

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP 

(Letto, confermato seduta stante) 

8. VARIE ED EVENTUALI 

Finzi richiama la costituzione del Collegio Consultivo Tecnico, ricordando che Parlante e Contini 

stanno predisponendo una lettera per gli iscritti. 

Contini illustra la circolare che contiene le Linee Guida del CSLLPP e le caratteristiche che devono 

avere i professionisti che possono candidarsi e le caratteristiche che deve avere il Presidente del 

Collegio Consultivo (almeno 15 anni di iscrizione, esperienza nell'ambito del contezioso....). 

La lettera già pronta in parte sarà completata, inviata via mail ai Consiglieri, e vista l'urgenza, sarà 

approvata prima del prossimo Consiglio, 

Elenco esperti: ci sono stati alcuni consiglieri che si sono iscritti.  

Mariani segnala che facendo seguito alla richiesta del presidente Finzi di contribuire tramite le 

commissioni al miglioramento del repertorio dell’elenco esperti per il settore dell’informazione, ha 

chiesto di discutere la cosa nella riunione congiunta delle commissioni informatica e telecomuni-

cazioni. Nella riunione di lunedì scorso, è stato fatto notare che il repertorio sul quale è stato basato 

l’elenco esperti corrisponde a quello del Cert’Ing, che oggi è completamente diverso dall’ultima 



 

versione di Qing, scritta dall’ing. Tazzi e da lui stesso in base alla norma EN 16234. 

L’ing. Viganò, vicepresidente della commissione informatica, valutatore ed unico certificato 

Cert’Ing della commissione, ha chiarito: 

“tutte le specializzazione del Cert’Ing devono NON essere incluse in altri elenchi che 

hanno una certificazione Accredia ( diventerebbe potenzialmente non compatibile )”. 

Questo spiega le gravi lacune del repertorio presente nel beta test dell’elenco (figure professio-

nali dell’informatica individuate dalla norma Europea EN 16234, esperti di Telecomunicazioni, 

Elettronica, Industria 4.0 ecc.): le specialità più richieste dal mercato comparivano già in altri 

elenchi e quindi non possono far parte di Cert’Ing. 

Si nota che questa limitazione potrebbe impattare anche su altri comparti. 

Le commissioni suggeriscono di rifare completamente le parti di loro competenza per renderle 

aderenti alle richieste di mercato e quindi utili sia per i committenti che per gli iscritti. 

Per questo si propone di utilizzare, oltre all’esperienza dei componenti delle commissioni, sia le 

norme esistenti (e.g. EN16234) che precedenti elenchi esperti, per esempio gli elenchi del Tribu-

nale recentemente messi a punto a livello nazionale dal gruppo di ingegneria guidato dall’ing. 

Contini. 

Per i nostri esperti possiamo utilizzare anche alcune voci non presenti nel Certing, non necessi-

tando di certificazione. 

Penati farà circolare le specializzazioni presenti oggi nell'elenco e quelle di ingegneria forense 

definite per i Tribunali, in Fare Rete. 

Esce Bosetti. 

Andriola riferisce che la Commissione Startup ha affrontato il tema dell'economia circolare che avrà 

ingenti fondi dal MES. E' un argomento che tocca tutti gli aspetti dell'ingegneria. Occorre informare 

i colleghi delle competenze che sono coinvolte su questo argomento. 

La Commissione ha deciso di modificare il tema di IDEA con una call in settembre sull'economia 



 

circolare,  e sta preparando il Business Plan. 

Luraschi riferisce di un contratto in fase di definizione, tra Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Milano e CSPFea s.c., società commerciale, rivenditore esclusivo per l’Italia del software Oasys 

MassMotion. 

Trattandosi di un accordo con oneri per l’Ordine, il punto verrà messo all’o.d.g. del prossimo Con-

siglio. 

Prossima riunione di Consiglio 10 marzo 2021 ore 18:30 dopo CDA FOIM. 

   IL CONSIGLIERE SEGRETARIO                                   IL PRESIDENTE 

        Maria Gabriella Parlante                                              Bruno Finzi 


